
FSR-Sitzung vom 18. April 2024

Anwesende FSR-Mitglieder

⊠ Robert Müller
□ Moritz Olbrich
⊠ Rico Linke
⊠ Erik Audorf

⊠ Zoë Kaffarnik
⊠ Turan Kiyan
⊠ Sophia Dahm
⊠ Moritz Itzerott

□ Alexandra Faber
□ Alex Schiffer
□ Milena Gottschalk
□ Kyra Peikert

Anwesende StellvertreterInnen

⊠ Linda Rautmann
□ Nele Eggers

⊠ Ticia Dreydemy
⊠ Richard Reimann

⊠ Oskar Mühlig
⊠ Sophie Heller

Anwesende Assoziierte

□ Fabian Mattig
⊠ Erik Albrecht
⊠ Lisa Rüther
□ Sönke Beier

□ Hans Reimann
⊠ Nick Günther
□ Lou Schulz
⊠ Ben Lottenburger

□ Pauleo Nimtz
⊠ Olivia Benstem
□ Lasse Schaar

Gäste

Nici, Josi, Moritz, Pia, Paul

Sitzungsleitung: Moritz
Protokollierende: Richard, Olivia, Zoë

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:05 Uhr
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Tagesordnung
• TOP 0: Nächste Sitzung (18:05 Uhr)

• TOP 1: Altes Protokoll (18:07 Uhr)

• TOP 2: Alte Aufgaben (18:07 Uhr)

• TOP 3: Organisatorisches (18:08 Uhr)

• TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:24 Uhr)

• TOP 5: Post und Mails (18:43 Uhr)

• TOP 6: Hochschulpolitik (18:53 Uhr)

• TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (19:22 Uhr)

• TOP 8: JahrgangssprecherInnen (19:22 Uhr)

• TOP 9: Sonstiges (19:22 Uhr)

• TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:39Uhr)

• Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 25.04.2024 um 18Uhr im Physik-Institut statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 11.04.2024
Protokollierende: Zoë, Ticia
Nehmen wir im Konsens an

TOP 2: Alte Aufgaben
• Institutsrat bzw. Gespräch mit Prof. Richter (Kyra)
• Wahlausschuss

– Zoë, Moritz und Erik A. übernehmen den Wahlausschuss
• Finanzbeschluss Frühlingsfest
• Aufbewahrung von Geld und Kasse

TOP 3: Organisatorisches
Paul und der Sport

• Paul hat eine Mail geschrieben wegen Mini-DFM, Headis-Weltcup und DFM
• Bevor ich hier alles rein schreibe: Paul meinte, er sei heute hier. Einmal nach links umdrehen,

nach rechts umdrehen. Habt ihr ihn gesichtet? y/n/Enthaltung
• Die Organisation der DFM und Mini-DFM ist sehr aufwändig
• Paul schlägt fragt nach ob wir dat helfen wollen beim Organisieren einer DFM
• Die Mini-DFM findet am Pfingswochenende statt
• Es sind typischerweise 600 Teilnehmer*innen dabei da fällt viel an zwecke Unterkunft, Bürokratie
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• Andere FSRs (andere Unis) wären auch mit beteiligt
• Rico meldet sich freiwillig.
• Am 1.6.2024: Headis Tunier (JWD-Headis-Cup) findet in Potsdam statt
• Paul möchte dazu Grills sowie Bierzeltgarnitur von uns Ausleihen
• In Vechta findet das DFM-Tunier statt
• Die Anmeldung ist bis 5.5.2024 offen. Dazu können sich Fachschaftsmitglieder anmelden
• Bezahlen bis 10.05.2024 Anmeldekosten ???
• Paul erwägt dazu dass der FSR bezuschussen könnte

18:15 Uhr Zoë betritt die Sitzung

Frühlingsfest

• Wir müssen den Schichtplan für das Grillen beim Frühlingsfest organisieren.
• Richard schickt eine Liste rein. Bitte fleißig eintragen.
• Richard kauft für ca. 400C ein, incl. Getränke. Morgen wird die Bestellung im Rewe aufgegeben.

Wird wohl Donnerstag oder Mittwoch abgeholt, wäre gut wenn da jemand beim abholen hilft.
• Wieder auf dem Innenhof des Physikinstituts
• Das mit den Steckdosen muss noch geklärt werden.
• Zoë verbreitet das Plakat auf Instagram und Discord
• Link zum Overleaf für den Bericht zur Veranstaltung https://www.overleaf.com/

4819288519xwhvhgrmdhpr#119190

TOP 4: Finanzbeschlüsse
Es sind 7 ordentliche und 5 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Finanzbeschluss Frühlingsfest

• Richard ist fleißig am Planen des Frühlingsfestes
• Wir brauchen einen Finanzbeschluss für Lebensmittel
• Offiziell dürfen wir keinen Finanzbeschluss für Lebensmittel machen, sondern alles refinanzieren.
• Finanzbeschluss über 349,99C für die Versorgung für das Frühlingsfest mit (12/0/0) angenom-

men.

18:33 Lisa verlässt die Sitzung

Finanzbeschluss Eventkassen

• Da unsere Eventkasse leider wieder geklaut wurde, brauchen wir eine neue
• Bei Kaufland gibts ganz gute:

1) https://www.kaufland.de/product/474065244/?search_value=kasse für 29,95C
2) https://www.kaufland.de/product/474065239/?id_unit=386435839529&ref=spa_

search_page_w1&mabref=kasse&search_value=kasse für 43,95C
3) https://www.kaufland.de/product/346849244/?search_value=kasse für 26,99C

• Es wurde sich im Meinungsbild einstimmig entschieden für eine Kasse (2) und eine Kasse (3).
• Finanzbeschluss über 80C für Kassen wurde angenommen mit (12/0/0)
• Richard kümmert sich um die Besorgung
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TOP 5: Post und Mails

Post

• Im Mathehaus gibt es keine Post. Im Physikhaus gabs mal wieder einen HACH Katalog.

Mails

18.04. [FSR MaPhy] Begutachtung von Forschungsanträgen – Gesucht: studentische Gutach-
terinnen

• Gesucht: studentische Gutachterinnen Daumen rauf, Daumen runter – bei der Begutachtung
von Forschungsanträgen treffen Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler die Entscheidung,
wer Geld bekommt.

• Link zur Anmeldung in der Mail zu finden

18.04. [FSR MaPhy] Nachhilfe Mathe gesucht

• Frau Wiesner leitet uns eine Anfrage zur Mathe Nachhilfe an.
• Leiten wir auf DC weiter.

18.04. Talk by Dr. Pawlowski on 24. April at 4 p.m.

• Mittwoch, 24. April um 16:15h in Raum 0.108. von Dr. Marcel Pawlowski

BK Prof. Myfanwy Evans

• Das Mathe-Institut sucht Studentische Verterter*innen für eine BK für Myfanwy Evans
• Für die BK können auch nicht-FSR-Mitglieder teilnehmen
• Erik fragt wie viele Leute geuscht werden und wann die BK tagt

Fakultätsrat am 24. April 2024

• die 20. Sitzung des 16. Fakultätsrates der Math.-Nat. Fakultät findet am Mittwoch, 24. April 2024,
ab 14:30 Uhr in Haus 28, Raum 0.104 statt

17.04. Projekt „POST – Positiv Studieren von Anfang an“

• Frage um Werbung auf dem Mailverteiler
• Wir können auf jeden Fall DC machen. Aber was ist mit ihrem Wunsch über die Rundmail?
• Ja, beides.

16.04. Vorwarnung :)

• von Paul wegen Sportevents. Bereits in Organisatorisches besprochen.

15.04. Nachfolger Mathematische Physik, Vorlesung Mathematik für Physiker

• Max Lein (Nachfolger von Prof. Klein) möchte sich gerne mit uns treffen. Er kann sporadisch im
April. Ansonsten fängt er offiziell ab 01.05 an und hat dann auf jeden Fall Zeit

• Wir sollen ihm Bescheid sagen, wann wir bereit sind für ein Treffen.
• Er hat sich schon bei uns vorgestellt im Forum, haben wir schon geklärt.

18:45 Uhr Lisa betritt wieder die Sitzung
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15.04. [FSR MaPhy] Fakultätsratwahl und MatNat-Vernetzung

• Fakultätsratwahlen stehen an, dafür werden auch zwei studentische Mitglieder und zwei vertre-
tende Mitglieder gewählt.

• Dafür gibt es für alle FSRs einen kurzen Input-Vortrag über die Wahl und wie man sich aufstellt.
• Danach soll es außerdem eine lockere Vernetzung geben!
• Es gibt 3 Terminvorschläge, über die abgestimmt werden soll: 06.05. ab 16:15, 07.05. ab 18:15,

08.05. ab 18:15
• falls keiner dieser Termine passt, können wir uns auch mit Terminvorschlägen melden
• Es wäre schön, wenn zumindest eine Person jedes FSR anwesend wäre, Veranstaltung wird

wahrscheinlich auch Hybrid angeboten.
• Wer könnte sich vorstellen dort hinzugehen?
• Sophie möchte hingehen und kümmert sich um die Abstimmung zur Terminfindung.

14.04. [FSR MaPhy] Formale Beschwerde

• Es geht um eine Beschwerde über die Veranstaltung und die Prüfungsleistung im Modul Ma-
thematik für Wirtschaftswissenschaftler, gehalten von Prof. Dr. Gert Zöller und Clemens Lange
(Übungsleiter?)

• Anscheinend gab es Probleme bei der Bewertung der Klausur, besonders bei der Einsicht, da
dort den Studierenden sehr unfreundlich und mit viel unverständnis entgegen getreten worden
ist.

• Hans hat schon geanwortet und kümmert sich. Danke Hans!

13.04 [FSR MaPhy] Institutsfest am Institut für Mathematik

• Frau Paycha ist dieses Jahr für die Orga des Institutsfest für Mathematik zuständig.
• Der geplante Termin ist der 19.06. vrstl. ab 17 Uhr
• Sie fragt nach logistischer Unterstützung und würde gerne wissen, mit wie viel Geld man unge-

fähr planen müsste, damit sie Spenden aus dem Institut sammeln kann.
• Moritz O. hat schon geantwortet und kümmert sich darum.

TOP 6: Hochschulpolitik

StuKo Mathe

• da waren viele Mails von Moritz O. und Prof. Bargheer. Will uns jemand updaten?
• Zoë sagt es ging viel um Master Studienordnung und auch LA Studienordnung.
• Es gab auch eine Terminumfrage, die StuKo war noch nicht.
• Paul sagt, dass viele Profs und weitere Dozenten die Prüfungsnebenleistungen als nicht sinnvoll

empfinden.
• Ben sagt, dass die Profs in der StuKo da anderer Meinung sind.
• Wir warten ab, was in der StuKo jetzt auch wirklich passiert.

Vefa

• Briefwahl wurde bezuschusst, Briefmarken können mit genügend Vorlauf bestellt werden
• Es kam nichts zu Sven, wird wohl vertagt.
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19:04 Erik Audorf verlässt die Sitzung

Institutsrat

Personalia

• Herr Prof. Dr Holger Lange hat Ruf auf Professur angenommen
• Tim Dietrich ist jetzt W2 Professor
• TT von Prof. Anders am 7.5. 15Uhr mit Probevorlesung
• 2 neue Sekretariate
• W3 Prof. mit Max-Planck-Institut für Geoanthropologie in Jena für Prof. Dr. Ricarda Winkelmann
• neue W3 für Dynamik des Erdsystems mit PIK zusammen
• W3 Samaya Nissanke mit DESY: Ruf erteilt, noch nicht angenommen
• W3 mit AIP (Nachfolge Direktor Strassmeier) noch nicht durch.

Forschungsinitiativen am Institut

• SFB Bargheer wurde vorgestellt
• Prof. Geier begutachtet einen weitern SFB Antrag für das Institut

Evaluation der Uni

• Wissenschaftsrat hat Uni evaluiert
• Uni ist gut weggekommen
• Ïnsgesamt bleibt das brandenburgische Hochschulsystem aus Sicht des Wissenschaftsrats hin-

ter seinen Möglichkeiten zurück"

Gesetzgebung

• Reform Wissenschaftszeitvertraggesetz: Höchstbefristungsdauer in Qualifizierungsphase nach
der Promotion von sechs auf vier Jahre reduziert.

• neues Hochschulgesetz des Landes Brandenburg

Studienzahlen

• Bachelor Physik: 2024: 55, 2023: 74
• Master Physik: 2024: 55, Zahlen scheinen falsch

Gebäude

• neue Anlagen
• noch keine Antwort vom ZIM bzgl. Einweisung
• Die Dozenten sind leicht überfordert.
• Räume werden zugeschlossen abends und am morgen aufgeschlossen.
• Außenjalousien: Arbeiten beginnen am 29.04.2024
• Verschönerung Innenhof: bislang keine Rückmeldung vom Baumanagement
• vlt. mal zum Baumanagement hingehen, die antworten nicht auf Mails
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Sonstiges

• Vorlesungs-Evaluation: muss FSR selber machen, muss ansonsten jeder Professor selber ent-
scheiden

• Möglicher Termin für das Institutsfest 26.6 (allgemein Mitte/Ende Juni)
• Masterstudierende sollen CHE Fragebögen ausfüllen (evtl. nicht auf Englisch lol)
• 24.04. 16:15 Marcel Pawlowski Habil Vorlesung. LambdaCDM Model am AIP
• Tag der Wissenschaften 04.05. Telegrafenberg
• TT Verfahren Janet Anders 07.05. 15:00
• Hochschulinformationstag 07.06.
• Institutsfest - Mitte/Ende Juni (26.06.)

FSR Stuffs

• Vorstellen bei neuen Profs
• Max Lein unso
• Feuermelder: in Laboren schwer zu hören, mit HGP in Kontakt für visuelle Feuermelder (dem-

nächst Probealarm, prüfen ob es Leute gibt, die es nicht gehört haben)
• Türen sind zu früh zu (HGP) Tür zur Bib geht nicht automatisch offen (HGP)
• als FSR Liste machen
• Frank Jaiser: Herr Bailke hat Umfrage gemacht, das mit einbeziehen.
• bei PEP hat der Lehrende die Recht, wer die Ergebnisse sehen kann. FSR kann das selber

machen.
• Qualitätssicherung: Studiendekan kann Evaluationen einsehen
• Der Studiendekan darf Veranstaltungen festlegen für welche eine Evaluation Pflicht ist (Allgemein

ist dieser die Ansprechperson für Probleme bei Profesor*innen)
• Prof. Richter möchte das Thema mit in eine Sitzung zum Hochschulentwicklungsplan mitnehmen
• Herr Heuer fragt, ob wir als FSR eine Uni-weite Overleaf Lizenz forcieren können. Wollen wir!

Beilcke!

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

ExPhy 3/4 Prüfung

• Unter LAs gibt es Bedarf für (eine Woche) Prüfungsvorbereitung in Form eines Tutoriums für
ExPhy 3 & 4

• Frage an den FSR: Kann der FSR mit Professor:innen sprechen ob diese freie Kapaztitäten für
SHKs für solch ein Tutorium haben?

• Wir könnten bei Prof. Feldmeier, Prof. Hoffmann-Vogel oder Prof. Bargheer fragen. Ansonsten
ist Timo Feldbinger für die Organisation der Tutorien der Ersties und Zweities zuständig

• Dennys Gahrmann ist vielleicht auch eine Ansprechperson
• Linda und Ticia werden erstmal Frau Hoffmann-Vogel ansprechen.
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TOP 9: Sonstiges

Assoziierung Nici

• Nici möchte assoziiert werden. Sie war die letzten Sitzungen schon anwesend und hat bei eini-
gen Veranstaltungen schon kräftig unterstützt

• Außerdem fährt sie auf die ZaPF
• Assoziierung angenommen mit (11/0/0).

19:24 Uhr Robert verlässt die Sitzung

Aufbewahrung Kasse

• Da unsere Kasse in unserem Büro ja anscheinend nicht sicher ist, sollten wir uns dringend über-
legen, wo wir sie in Zukunft aufbewahren.

• Idee: Bei einem/r Prof. unserer Wahl?
• Das Büro muss immer regelmäßig abgeschlossen sein.
• Erinnerung: Wenn das Büro noch offensteht, abschließen oder (wenn kein Schlüssel) in die Grup-

pe schreiben
• NICHT die Abrechnung in die Kasse legen!
• Wir könnten Prof. Richter fragen ob es im Haus ein Safe gibt den wir mit benutzen könnten.

Moritz fragt nach.

Wahlausschuss

• Die Wahl steht in naher Zukunft (Juni) an und wir sollten die Zeit bis dahin nicht unterschätzen
und schonmal einen Wahlausschuss bilden

• Dieser ist für die Planung/Durchführung der Wahl und das Auszählen der Stimmen verantwortlich
• Außerdem darf er nur aus Personen bestehen, die sich nicht zur Wahl aufstellen lassen.
• Moritz I. und Zoë und Erik Albrecht hatten sich schon gemeldet.
• Darüber wird nächste Sitzung abgestimmt

Mathe 4

• Zoë wird sich mit Beta zur Besprechung des weiteren Vorgehens getroffen haben
• Es wird eine Mail an Paycha verfasst worden sein.

Neuer Matheprof

• Der neue Matheprof Max Lein hatte sich am Montag im Forum Physikum schon kurz vorgestellt
• Wir sind so verblieben, dass wir uns nochmal bei ihm melden und mit ihm über Mathe 1-4 reden.

Er freut sich sehr über Input
• Idee war, sich im AK zusammenzufinden mit vielen Jahrgängen und auch mit den Tutoren, so-

dass wir zusammen mit ihm ein gutes Konzept ausarbeiten können
• Zoë würde sich als Ansprechperson melden. Interessiert für den AK waren auch schon Ticia,

Linda, Moritz K. und Pia (Erstis)
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• Wer sonst noch interesse hat, bitte melden
• Ben hat mit Adam und JB geredet, die Input haben
• Wir könnten Rick fragen für Input

TOP 10: Feedback zur Sitzung
• Es war lang, aber wir hatten viel zu besprechen
• Auch lang
• More Futur 2 Representation pls
• Ganz wie früher
• Wir freuen uns, dass Lisa wieder da ist :D
• Es war erheiternd hier drin zu sitzen
• Smartboard bekommt ein Ja

Ende der Sitzung 19:41Uhr

Verschobene TOPs
• Abstimmung Wahlausschuss
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